

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dilapangan dan analisis hasil penelitian tentang Efektivitas penggunaan aplikasi WhatsApp dalam pembelajaran PAI pada siswa SMAN 1 Babakan, penulis menarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Pembelajaran PAI Kelas XI di SMAN 1 Babakan pada masa pandemi diperlukan persiapan dari berbagai aspek yang mendukung pencapaian kegiatan pembelajaran dan dijalankan sesuai dengan rancangan yang telah dibuat, dikarenakan ada beberapa rencana pelaksanaan pembelajaran yang disesuaikan dengan keadaan saat ini yaitu pembelajaran online atau dalam jaringan, atau dengan menyiapkan absensi pembelajaran selama masa pandemi guru juga menyiapkan beberapa materi pembelajaran dengan membuat whatsapp group untuk mempermudah proses berjalanya pembelajaran, guru juga menyipakan materi dengan membuat video kemudian dikirim melalui group whatsapp.
2. Pemanfaatan WhatsApp pelajaran PAI dikelas XI pada masa pandemi yang dilaksanakan oleh guru kelas dalam kegiatan pembelajaran diperlukan persiapan dari berbagai aspek yang mendukung pencapaian kegiatan pembelajaran. Kemudian fitur yang sering digunakan fitur foto, video, dokumen, Group WhatsApp, dan call (telpon) secara langsung. Bisa dikatakan kurang efektif, karena selain kurangnya pencapaian tujuan pembelajaran juga tidak ada pembelajaran yang lebih efektif selain pembelajaran tatap muka, ditambah lagi dengan kurang stabilnya koneksi internet dalam proses pengamplikasian media WhatsApp. Akan tetapi penggunaan media WhatsApp ini cukup membantu terlaksananya proses pembelajaran Pendidikan Agama Islam terlebih di masa pandemi Covid 19 yang mengharuskan sekolah melakukan pembelajaran dengan sistem daring.

3. Kendala yang dihadapi dalam pembelajaran PAI dengan menggunakan Whatsapp pada siswa kelas XI di SMAN 1 Babakan pada masa pandemi diantaranya adalah kurangnya interaksi, peserta didik kurang terkontrol dan gangguan sinyal. Selain itu kendala yang dihadapi oleh siswa diantaranya adalah kurangnya motivasi peserta didik, kurangnya interaksi sehingga terjadi kesalahpahaman saat pembelajaran daring, gangguan sinyal, tidak memiliki kouta, fasilitas pendukung pembelajaran online yang terbatas, dalam proses pembelajaran online siswa kurang memahami materi yang diberikan.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari pembahasan kesimpulan diatas terdapat beberapa saran dari penelitian, terkait efektifitas penggunaan aplikasi WhatsApp dalam pembelajaran PAI pada siswa SMAN 1 Babakan, maka ada beberapa saran yang akan penulis sampaikan :

1. Bagi sekolah diharapkan dapat selalu memfasilitasi para pendidik dengan memalkukan pelatihan seperti mengadakan pelatihan pengembangan strategis dan media pembelajaran.
2. Guru diharapkan dapat mengembangkan dan menggunakan media pembelajaran yang digunakan untuk memotivasi siswa agar lebih bersemangat dalam mengikuti pembelajaran. Dapat membuat sesuatu yang baru (inovatif) agar siswa tidak mudah bosan ketika proses pembelajaran berlangsung.
3. Peserta didik diharapkan lebih efektif dan bersemangat lagi ketika kegiatan pembelajaran berlangsung sehingga jika dari para siswanya selalu aktif dan bersemangat, maka guru yang mengajarpun akan lebih bersemangat. Dan sebaiknya peserta didik lebih rajin dalam mengerjakan tugas-tugas yang diberikan oleh guru, hal ini adalah sebagai bentuk tanggung jawab seorang murid terhadap tugas-tugasnya di sekolah. Sehingga apabila hal ini sudah dijalankan secara konsisten maka akan menghasilkan suatu hal yang besar.